

BULLETIN - Supplément mensuel - AVRIL 1973  
-----

NOUVELLES de la SECTION FRANCAISE.

Le Comité Exécutif dans sa séance du 11 Avril, a souhaité améliorer ses propres méthodes de travail et la vie de la Section Française:

- Désormais, le compte-rendu des séances du CE. sera adressé aux secrétaires de groupes, avec l'ordre du jour de la séance suivante.

- La date de la prochaine Assemblée générale a été fixée au :

Samedi 6 Octobre 1973, de 9h.30 à 12 h.  
et 15 h. à 18 h.

en principe au Centre Dauphine à Paris (16°)

Chacun est invité à noter cette date, et les candidatures au Comité Exécutif pour 1973-74 sont d'ores et déjà ouvertes.

- Diverses réorganisations dans le travail du CE. ont eu lieu, notamment pour la recherche, et pour les liens avec les groupes.

Développement de la section.

- Le récital donné par Joan Baez le 28 Mars à St. Ouen a été l'occasion de la distribution de très nombreux tracts: Joan Baez a fait une annonce pour Amnesty au cours de son récital, et de nombreux jeunes ont écrit ou téléphoné ensuite pour des informations plus complètes.

- Le Bulletin trimestriel N°1 est en cours d'impression. Chaque membre le recevra prochainement, et pourra en commander de nouveaux exemplaires pour diffusion (ainsi que les sympathisants).

Travail des groupes.

- Le nouveau "Manuel des groupes" nous a été adressé par le Secrétariat International. Il est en cours de traduction et sera envoyé dès que possible aux groupes.

- Les secrétaires des groupes recevront aussi prochainement un envoi en gros du "Rapport Annuel 1971-72" pour leur publicité.

- De nombreux groupes ont pu faire passer dans les journaux locaux des articles sur Amnesty, une coupure de chaque article sera la bienvenue au Secrétariat.

Campagne pour l'abolition de la torture.

- Le groupe de travail parisien s'est réuni le 9 Avril; de nombreuses prises de contact avec des personnalités, des journalistes, les syndicats, les partis, les associations, etc ..... sont prévues pour les associer à la campagne.

- Des témoignages de tortures sont aussi collectés.

- Le texte de la pétition mondiale est maintenant paru; la pétition reprend l'article 5 de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme et dit :

" nous, soussignés, appelons l'Assemblée Générale des Nations Unies à déclarer illégale la torture des prisonniers dans le monde entier "

Les feuilles de la pétition, contenant ce texte en plusieurs langues seront disponibles prochainement au secrétariat; on peut les retenir dès maintenant ( Préciser le nombre de feuilles . )

APPEL pour les parisiens: Une jeune anglaise s'est proposée pour venir travailler bénévolement au Secrétariat de Septembre 73 à Mars 74 : elle recherche une chambre aux moindres frais. Les propositions sont reçues au secrétariat .

Campagne des cartes postales. De nombreux membres nous ont demandé des précisions sur les modes d'action de la campagne: voici des extraits de la réponse à l'un d'entre eux :

..... Vous pouvez pour la campagne mensuelle utiliser les cartes postales vendues par les PTT. et ceci suffit largement, à condition bien sûr de rajouter un affranchissement suffisant pour l'étranger.

Mais vous pouvez aussi utiliser la formule de l'aérogamme, vendu aussi à la poste, valable pour tous les pays, et qui a l'avantage d'être fermé.

L'essentiel est dans les quelques phrases mises sur ces cartes ou lettres, faisant ressortir :

- l'appartenance à Amnesty et la défense des droits de l'homme
- l'appel aux sentiments humanitaires
- l'impartialité politique ( appel aussi bien dans les pays de l'Est, de l'Ouest, que dans le Tiers Monde )
- la demande polie ou respectueuse de libération du prisonnier.

Des précisions viendront éventuellement dans les prochains bulletins.

#### Bibliographie:

- DEBRIS Jean Pierre et MENRAS André. Echappés des bagnes de Saïgon. Nous accusons. Paris Les editeurs français réunis 1973. 220 pages 17. f
- GUILLAUMIN Colette .Idéologie raciste. Genève et langage actuel. Paris La Haye Mouton 1972 247 pages 29.
- IMBERT Jean. La peine de mort. Paris P.U.F. 1973 24.
- KOCHAN Lionel. Les Juifs en Union Soviétique depuis 1917. Paris .Calmann-Lévy 1972 . 488 pages 34.
- LAPRADELLE (Paul de) Le Nord Vietnam et les conventions humanitaires de Genève. Paris .Pédone 1971 . 20 pages 3.
- SOLJENITSYNE Alexandre. Les Droits de l'Ecrivain. Suivi du discours de Stockholm. Paris Collection Points N° 38. 128 pages 6.
- ENGELS . Le rôle de la violence dans l'histoire. Paris .Editions sociales 1972 6.50
- LANZA DEL VASTO. Technique de la non violence. Paris. Gonthier 71 7.50
- Le Pèlerinage aux sources Paris. 1972 ( réédition) 5.80
- ROUSSEAU Jean Jacques. Discours sur l'origine et les fondements de l'inégalité parmi les hommes .Paris Editions sociales 72 6.50

Nouvelles des prisonniers ayant bénéficié des campagnes précédentes:

L'évasion des "épousées de Zanzibar:

3 des 6 "fiancées" de Zanzibar, mariées de force à des membres du gouvernement à Zanzibar en Octobre 1970 se sont échappées. L'affaire avait beaucoup fait de bruit à l'époque et A.I. avait porté le groupe entier sur la liste des Campagnes Postales. (Novembre 1971) Fin Février. Badria Mussa, Fawzia Mussa et Wajiha Yusuf se sont enfuies en Tanzanie sur un canoë avec la complicité d'amis. Elles ont traversé le pays jusqu'à Mombassa, où elles ont pris l'avion de Nairobi à Téhéran, et se trouvent à présent chez des parents. Nasreen Mohamed Hussein n'a pas réussi à les rejoindre et se trouve toujours à Zanzibar sous stricte surveillance dans la maison de son "mari". 8 membres des familles des fugitives ont été arrêtés. Nasteen Mohamed Hussein est la seule des 6 "fiancées" d'origine persane à être encore détenue. Helem Nassor qui avait été contrainte à épouser Sheikh Karum, l'ancien potentat du pays, a été répudiée après une fausse couche en Janvier 1972. Nasra Mohamed, également "épousée" par Kamur a été libérée après l'assassinat de celui-ci en Avril 1972.

Le révérent Père Cosmas Desmond : (Afrique du Sud)

qui avait fait l'objet de la Campagne des Prisonniers d'Opinion en 1972, est arrivé à Londres le 6 Mars, en visite chez son père malade, après l'arrêt temporaire de son assignation à résidence.

Il devait repartir au début d'Avril en Afrique du Sud.

LA CAMPAGNE DU MOIS.

BIZHAN JAZANI ( Iran )

Jusqu'à son arrestation Bishan Jazani était directeur de la Tablis Film Company à Téhéran, et il travaillait le soir à sa thèse de philosophie à l'université de Téhéran. Il est marié et père de 2 enfants. Il a été arrêté en Janvier 1968 et traduit en justice avec 13 autres inculpés, en Décembre 68. Ils étaient accusés d'avoir formé un groupe d'inspiration communiste ayant comploté contre la sécurité de l'Etat. Un observateur d'A.I. qui assistait au procès, tenu devant une cour militaire, a déclaré que les accusations étaient grotesques et insuffisantes. Elles étaient basées surtout sur la culpabilité du groupe et celle-ci se fondait sur la déposition d'une seule personne, à laquelle, selon la défense, elle avait été arrachée sous l'effet de la torture. Janzani nia ces charges et affirma avoir été torturé pendant les interrogatoires. Il a été condamné à 15 ans de prison et se trouve actuellement à la Prison Ghasar à Téhéran. Il paraît qu'il souffre d'ulcères d'estomac.

Veuillez envoyer vos appels de libération en termes courtois à: Sa Majesté Impériale le Shahansha d'Iran, Palais Niavaran, Téhéran (Iran); à S.Ex. Sadeg Ahmadi, Ministre de la Justice, Avenue Gavar, Téhéran, Iran, et à S.Ex. Asadollah Alam, Minister of court, Saadabad Palace, Téhéran, Iran.

GUMULJO WREKSOATMODJO ( Indonésie )

Gumuljo Wreksoatmodje, 62 ans, est un avocat très connu. Avant son arrestation en 1966 il était membre du Parti Moslem, Nahdlatul Ulama, et également membre d'une association de gauche des diplômés universitaires, le HSI. Le HSI a été mis au ban en 1965 immédiatement après la tentative du putsch gauchiste et beaucoup de ses membres et de ses dirigeants furent arrêtés.

En Mars 1966 Gomuljo assumait la défense du Colonel Untung, l'organisateur du putsch, qui passait devant le tribunal militaire pour tentative de renversement du Gouvernement. Le cas était porté devant un tribunal d'exception, la condamnation à mort fut prononcée et ensuite exécutée. Il fallait un grand courage pour accepter la défense de Untung et Gomuljo le fit en connaissance de cause.

Peu après le procès, Gomuljo a été arrêté et se trouve à la prison de Djakarta. Il n'a pas été inculpé et aucune motivation de son arrestation n'a été formulée. Mais il est probable que son plaidoyer en faveur de Untung y est pour beaucoup.

Les données politiques : un Coup d'état de gauche avait été tenté le 30 Septembre 1965 à Djakarta et 6 généraux assassinés. L'armée écrasa le coup, prit le pouvoir et décréta la purge du parti communiste, tenu pour responsable de la tentative de renversement du pouvoir. Pendant les derniers mois de 1965 et en 1966 des centaines de milliers de communistes ou suspects comme tels furent tués ou arrêtés et le gouvernement de Sukarno fut progressivement remplacé par une puissante administration militaire sous les ordres du Président Suharto. A peu près 55.000 personnes se trouvent incarcérées sans jugement. Gomuljo en fait partie.

Veuillez écrire courtoisement au Président Suharto, Istana Negara, Djalan Veteran, Djakarta, Indonésie. Ajoutez y vos félicitations pour sa récente ré-élection à la Présidence. Envoyez aussi des cartes courtoises aux Ambassades indonésiennes dans vos pays.

ALEXANDRE PETROV (AGATOV ) URSS .

Alexandre Petrov ( Agatov est son pseudonyme) est un poète et un auteur de chansons lyriques à Leningrad, qui s'est fait connaître par deux chansons populaires russes. Quelques uns de ses poèmes ont été publiés en URSS. Grâce aux interventions répétées de l'Union des Ecrivains il a été relâché en 1967 des prisons et camps de travail, où il a purgé 20 ans de condamnation sous Staline

Il a été arrêté de nouveau en 1968 et a passé en justice sous l'inculpation "d'agitation et propagande anti-soviétiques" (1969) L'accusation se basait sur quelques poèmes où il dénonçait la répression sous l'ancien Chef de la Police, Béria. Pétrov a d'abord été détenu dans un des Camps de Travail de la République de Mordovie, avec d'autres prisonniers politiques connus.

De là il a envoyé une lettre en Décembre 1969 à l'éditeur d'une revue populaire mensuelle, Yunost (Jeunesse) dans laquelle il décrivait son propre cas et les injustices qu'il avait subies, et déplorait la politique du Régime, qui étouffe par l'emprisonnement tous ceux qui ont des idées différentes et qui les expriment.

En Novembre 1970 il fut transféré à la prison Vladimir, à 150 km. à l'est de Moscou: le transfert à Vladimir d'un prisonnier politique signifie généralement une aggravation de la peine. Petrov a probablement été puni pour avoir continué ses activités littéraires en prison. En plus de la rédaction de la lettre ci-dessus, il a écrit une oeuvre autobiographique " Arestanskiye Vstrechi " rencontres avec des détenus, qui a été largement diffusée par les "samizdat " (publication clandestine )

Les conditions de détention à la prison Vladimir sont connues pour être très dures et les prisonniers sont souvent contraints de partager leur cellule avec des criminels de droit commun brutaux, ou avec des aliénés mentaux. Pour un homme qui a déjà passé de longues années dans les prisons et les camps de travail, un séjour à Vladimir pourrait porter un grave préjudice à sa santé.

Veuillez solliciter la libération de Petrov pour des raisons de santé et d'humanité au Président du Soviet Suprême, Nikolaï Podgorny , et au Ministre de la Santé , B. Petrovsky. Leurs adresses sont les suivantes: URSS, Moscou, Kremlin Predsetalelyu Prezidiuma Verkhovnogo Sovieta URSS, N. Podgornomu , et URSS , Moscou, Rakhmanovskiy Pereulok 3 Ministerstvo Zdravookraneniya URSS B. Petrovskomy.

---

AMNESTY INTERNATIONAL - Bulletin Supplément mensuel .  
Scetion Française . Prix: 1,50 fs. Abonnement seul : 15.fs. Imprimé par nos soins.  
Directeur de la publication : Daniel MARCHAND.